



青梅市立成木小学校

山なみ

令和6年6月28日

学校便り No.662

校長 鈴木 基

## コミュニケーションの力

校長 鈴木 基

畑ではラベンダーが咲き誇り、さわやかな香りを届けてくれています。子供たちは元気に過ごしていますが、梅雨に入り、蒸し暑い日が続き、夏嫌いの私にとっては一番辛い季節です。皆様もご自愛ください。

先日、関東・甲信越地区の校長会のため、一泊二日で軽井沢へ行ってきました。

講演会では、軽井沢でクラフトビールを製造・販売している株式会社ヤッホーブルーイングの社長をされている井手 直行さんをお招きし、お話をいただきました。

校長会での講演会ですので、経営についてのお話を中心だったのですが、私が一番印象に残ったお話は、会社の朝礼のことでした。

業績不振の中、社長に就任した井手さんは、ネット販売で業績を回復させていきますが、業績不振で売れ残ったビールの山を捨てる毎日を送っていた社員の気持ちは、なかなか高まっては来ず、あたかも「お通夜みたい」に、ただ黙って聞く、発言を求めても通り一遍の言葉しか返ってこなかったそうです。

そこで井手さんは、『より業績を高めるには会社のチーム力を高める必要がある』と、自ら研修に通い、その時に研修で教わったアクティビティなどを見様見真似で実践してみました。

すると、社員一人一人の得意・不得意、個性や特徴などが互いに理解し合え、今まで難しいと思っていた課題も、それぞれの個性を尊重して、考えを共有し、合意し、一緒に行動に移すことができるようになったそうです。

その後は、朝礼も変わりました。通り一遍の受け答えから、自分のことや考えていることを積極的に話そうとする社員が増えたそうです。

一緒に考え、悩み、意見を出し合うこと、相手を理解しようとすることは、チームの原動力につながるのだと思います。互いを理解し合うコミュニケーションの力を高めることができれば、困難な課題も解決できるのだと思います。

相手を理解することは難しく、時間もかかることだと思います。特に「私なら…」とか、「だから…」とか、最初から相手の考えも聞かずに、自分の考えだけを通そうとすると、コミュニケーションは成立しません。しかし、自分の考えと違って、相手の意見に素直に耳を傾けることができれば、コミュニケーション力は高まるのだと思います。

分かっているにもかかわらずできないことだとは言え、井手さんもおっしゃっていましたが、「自分が変われば、みんなも変わる」と信じて、行動を起こせるようになりたいと思っています。

《麦わら、さしあげます》

昨年11月に6年生が蒔いた麦を収穫し、大量の麦わらが残りました。地域差はあるようですが、お盆のときに迎え火にする方もいるそうです。7月5日まで、希望する方に差し上げます。(地域の方もどうぞ!)

## 《7月の行事予定》

1日(月) 第29回開校記念日 朝会 5時間授業 授業参観・保護者会 タヤケランド(14:20~16:35)	11日(木) 集会(プール納め) AET
2日(火) 水泳学習	12日(金) クラブ
3日(水) 下水道出前授業(4年) ステップアップルーム タヤケランド	15日(祝) 海の日
4日(木) みたけ移動教室(5年) AET SC	16日(火) 清潔検査 SC
5日(金) みたけ移動教室(5年)	17日(水) ステップアップルーム タヤケランド
7日(日) PTA資源回収 ※雨天時 12日に延期	18日(木) 集会 給食終了
8日(月) 朝会 安全指導	19日(金) 4時間授業 終業式
9日(火) 読み聞かせ SC 避難訓練(不審者対応)	21日(日) 夏季休業日開始
10日(水) 小中交流会(5・6年) ステップアップルーム タヤケランド	22日(火) 水泳学習
	23日(水) 水泳学習
	※7月20日(土) 青少対成木地区 「わくわく夏のチャレンジ」 申し込み者対象
	※8月24日(土) ゆめなりぎ 「納涼祭」 ○8月29日(木) から2学期が始まります。

### 《電子ドリルの導入について》

2年生から6年生までの児童用に電子ドリルアプリ「スマイルネクスト」を導入しました。繰り返し学習ができます。今後担任から利用方法などをご確認ください。  
また、費用については青梅市の予算から支出しました。ご承知おきください。

### 《日光移動教室》

6月10日(月)から12日(水)まで6年生が日光へ移動教室に行ってきました。



10日は、雨模様でしたが、11日からは天気となり予定通りの体験をすることができました。

また12日は、環境汚染ではげ山となった場所に植林をする活動をしました。元の森に戻すことは、大変な苦勞がかかることを学ぶよい機会となりました。



### ～はたらく消防の写生会～

5月9日(木)に1・2年生が行いました「はたらく消防の写生会」において受賞者がありました。おめでとうございます。

入選・団長賞 1年生 1名  
優秀賞 2年生 1名

○作品は、青梅市中央図書館に8月9日(金)～13日(火)まで展示されます。

### 《授業参観・保護者会》

1学期末の授業参観と保護者会を行います。  
1学期の児童の様子や学習、活動についてお伝えできたらと思います。ご多用のこととは存じますが、参加いただきますよう、お願いいたします。

7月1日(月)

授業参観 13:30~14:15

保護者会 14:40~15:15

※どちらも教室で行います。